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年數額超過太多，那麼大會拒不核撥款項的舉動，當

然是可以的。

＊八．他所接到的訓令ll射也贊成核撥經賽，俾

理事會得於一九五三年度前往日內瓦開會。可是，有

鑒於英獅王國代表團的提案，爲認與作到核減搬算

總數七三五， 000美元的地步起見 ， 他想委員會

對於是否核撥釋費誤理事會前往日內瓦一節，在沒

有審核其他可能向理事會提出而同樣值得注宦的提

案以前，不應有所決定。

六九．他無恋興屮國代表的陳述爭辯，但是找

奇怪該代表13什麼説經演笠祉會理事會一九五三年
痰如在鈕約開會，其他提關便須在日內元開會。秘

壼長編製概箕所极據的假定是理享會及其B頃3委員
會與分钅ll委員令都在師約開會。因此他定是認為會

所設備能夠讓一九五三年度預定的各項會啟都在那

逛開會的。 Mr. Brennan 諝求此中宜際情形須加闡

叨。
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七0. M iss WI1TEVEEN（荷閩）說依照志享第

七十二條的既定，稈演隊『d:會理事會應自行鄯」定共

議事規則，並按照此項規則舉行會議。她雖然無惹否
認理事會在這方面的擢利，不過她願鴯音指出決定行

政和預箕問題的吉任，卻屬於＊合，特別是第五委

且會。這一莖A在以往各次會議燕，巳有詳盛的討論，

荷蘭代表並會發言多次，說明其對該問題的意見。

她不縮以演國代表的疑盧錫然。本日委員會合作多

項決定，都未考盧到英聯王國提案所可能牽涉的各

項問題。當然委員會目前所有的數字，可以棣據就

會議日荐所作決定的內容去修訂，然而現在進行中

的討論，祇是初諮而巳，所以荷閽代表團認為本次

會議最好能有所表涙。

七一-.主席決定將繭於第三款的辯論延至十一

月六日會議時再繼續迤行。

午伎六時做合。
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-:Jr..五..::.年十一 A＊日及期四午後三時在紐約令所皋行

主序： Brigadier-General Carlos P. RoMuLo （菲律賓）

A/C.5/SR. .355 

一九五三會計年度棚箕： （a）認書長繼．製之疵 長不摳依最裁減預算，而是此項提案業經許多代表

鎄(A/2125 and Add.l,A;C.5/498and Add. 團予以支持了。

1,A/C.5/500,A/C.5/L.184}; (b) 行政鉕 四． Mr. JOUBLANC RIVAS （墨西可）說墨西
頸箕問頲諮詢委員會報告書 (A/2157,A/ 群代表團準備支持英聯王國的提案，但祕唧長却必
2245,A/C.5/499) (續前） . 須將此提案請其提出之建議通知諮詢委且會。第．五

［項目四十二］＊

初贖（續前）

英聯王國所提關淤核減一九五三年度

全部經費數颜的提案續完

一．主席睛委長會各委員審議英聯王國代表團

於第三五二次含議中提出之提案(A/C.5/L. 184)。

二．祕害長脫，他已詳緋研究了英聯王國的提

案，並十分贊成共中的原則。不過，他巳經做了英

聯王國代表團所希蘊他進行的工作，並將能於一星

期內提出提議，供行政豎預算問題諮詢委員會審核。

三． Lord CALDECOTE（英聯王國）欣悉祕書長

擬再行削減預鎮以副委員會之望。不過，英聯王國

代表團認為秘書長的磬朗却不能使...1飲囘北在十一

月三日所提出的提案，原因並非該代表團認為祕杏

＊指大會議程項目。

委員會目前尙無充足資料，所以不能決定此稽提案

對於翦個聯合國究有何糠彩塵。

五． Mr. STRAUCH（巴西）嫦讚英聯王國提案

所本的精祚，但認鶯英聯王國代表團的提案之提出

一面佤嫌遏逄，而另一方面又嫌過早。過逅的原因是

一九五三年度概算巳有四分之三被核准了，加果現

時委員會通過一個提案來削減所請求的經揸總額，

那便必須煎新釋遏一番手積一一編製概箕，交由諮

詢委員會審核，並由第五委員會審議一一或不加討

論而逕核准所提議之削減。過早的原因是唯有在秘

害處的行政改系且完成之後，各項最後決定預鎄綵定

與否的某本因素才能發揮共作用。

六．巴西代表團苯顧一附｀｀行政找用＂一詞之

謠．義，並欲探知諮詢委員會能否建敲削減夏大的數
覇較祕書長不久即將肆議者。最後，該代裴團並欲

曉得第五委員會在此期間是否將繼續進行概算初讀

工作。
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七．巴西代表圍願提出一個對案，卽：第五委

且會紋大會報告書屮應特別包括一段，內請秘書長

位最使一九五三年度開支數額不超出四八，七00,

000美元，並极拙這個限額編造一九五四會計年

度翫算。

八． Mr. ISNOR（加拿大）認驾英聯王國顯然不

應撤囘t的提案。第五委員會可從其就此項提案所

作的辯論中確定共荊如何給予祕書長及諮詢委且會

指示，而後等待祕書長興諮詢委且會磋商之結果。

九．英聯王國提案，目的在於稷定本紐織預算，

所以至筠煎要。加傘大政府一向力稱務須將釋牲撥

枱·本粗蛾之各稚最頂·要工作。再則，各會員國對於

繳付會找亦日烕困難。英聯王國提案，目的在使預

算定於僅較一九五二年度略高之數額，所以是當急

之務，巳鶯加傘大代表團所贊成。

-0. 第五委且會應在不妨礙本稹織有效進行

工作並達成其任務之情形下力求搶節。大家對於所

要逹到（卣目椋錵巳意見一致，故質不難發現如何才

能逹到這目椋的方法。加令大代表圍以蘇聯提案勢

將造成有害的任惹裁減，所以不得不加反對，但夥

為英聯王國的提案却正是委員會目前所要尋求的提

案。如果祕書長在分配所擬削減之數額時退到一些

困難，那麼他至少可向第五委且合提出若干解決辦

法，而第五委且會可參照英聯王國提案1JU以研究。從

這一點言，如果第五委員會能夠聽到諮詢委員會所

作的批評，那實是很有用的，因鎔屆時第五委員會

便能達到它的目的了。如果英聯王國的提案被否決

工委且會雖隨時仍可誠少若干瓶算項目的經找，不

遏，加傘大代表團認爲第一個辦法較勝於第二個。因

此，宅深祺所有代表團及祕書長都將通力合作，便

一九五三年度概第不致超出英聯王國代表圍所提議

的限翱。

--. Mr. FAHMY （埃及）說埃及代表圍梵成

英聯王國的提案，並將投以可決票。不過，他希緝，在

分配此項提案所擬節省之數額時務須僙葷斟酌，俾

絕對亻致有損本紐織正在進行中之工作，尤其是，釋

濟祉會方面的工作及有腦託管領土與非自治領士之

工作。埃及代表囿深信聯合國釋典有許多可以節省

的地方而同時並不致妨礙本紐織的工作，祗要減少

行政·找用及若于次要項目之開支便巳足夠-i。

一二． Mr. HAMBRO（那威）提到英聯王國提

案，他問主席可否採用通常的辦法，gp：請求祕壼

長會同諮詢委且會研究此頊提案，而後將歼究結果

通知第五委員會。
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一三． Mr. THORSING（瑞典）十分贊成那威代

表的提議。

一四． Mr. CARRIZOSA（奇命比亞）認為，委員

會如俟至得悉所建議之裁滅對於祕面處及聯合國所

擔任各稚工作究有何等影幽後再就英聯王國提案作

一決瞄，較為妥善。

一五． Mr. NEHRU（印度）的恋見正與此用反，

他認當委員會應立就英聯王國提案作一決議。印度

代表團不能贊成這個提案，因為該提案的目的在對

槌個預算加以任范裁減。目前的問題並非不悄以任

何代價只求捻節，而是俵益以合理方法蓮用本系I［織

所能支配的資金。箭統和任意的裁減在一個國家楽

也許是一個極好的方法，但在國際方面，迢封I是一個

過分嚴璃和危險的方法。目前的情形並沒有嚴前到

必須大刀闊斧斛減聨合國預鏡的地步。只要在若干

地方加以緊耜便已足夠了，而且委員會迢有一個花

好的工具一一諮詢委員會一一可以用來進行這個工

作。第五委員會既然迢沒有諮詢委員會的建議作一

決定，所以如請秘害長再作削減預算的提議，而同

時又不告訴他應常削減那些項目的經戥，那質是棒

不合理的。可是，第五委員令却認為適當把兩個阿題

發迢諮詢委員會，俾使諮詢委員會能與秘蕾長商待

一個折衷辨法，印度代表團深兎遺槭。這種辦法可使

諮詢委員會複成一個碳商機關一一如果不設宅是一

個討價還價的穢構—並使之失去共不偏不倚的立

場，所以箕是十分的不妥。

一六．繇腳提議諮詢委員會廊檢討日內元辦事

處的工作情形，關於這個提議，印度代表建議委員

會或可依照該項先例，請諮詢委員會每年檢討祕書

處中一個不同部門。這頲檢討當能獲致大品而措臨

得當的搶節。

一七． Miss WITTEVEEN（荷蘭）說截至目前11::,

所探取的一切才日施都不能遏止聯合國預算數癖的孑、

斷增加，這種情形官在f誣要一些更服厲的非常辦法。

大家應當認清，預算的增加並非全由行政1t用浩大

之所致。且此穡情形一部份寓由各會員國所造成，

因爲它們時常請本扭織珝任新的工作，並不計及Dt

盟的我用及共所增加的事務。英聯王國提案對於預

算的增加略予限制，所以荷蘭代表團歡迎這個提

案；惟因對於幾個間靼略有懐疑，故甚睪在決定共
態度前得到夏多的資料。因此，逋極願曉得第五委

員會在等待祕密長提出提案期間是否將栢對預箕作

初次審讀。第二，她認窩英聯王國代表圍所提議則
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減的七：：：：五， 000美元知全部由行政贅用項下扣

出，則勢必便祕杏艇的各硨服務受到嚴煎打擊。所

以，此稚裁滅在若干限度內或應施之於無須優先皋

辦之各秤計劃。果爾，則第五委員會或廊於初贖完

竣後，通知祕杏長：除行政貲用外，尙可削減那些

項目的罷挫。最後，荷閑代表團若不出，如祕笠長

及諮詢委員會在第五委員會開始二諮概算時向委員

會提出他們的莪告前獄這些問題略作討論，是否並

無裨盎。
一八．再則，英勝王國提案是一個應急措尅就

目前情形言，雖或合覲，但在將來，却未必是解決預

算穩定問題的最好辦祛。第五委員會應當曉得，祕書

長如不知大合所擬核准的數顧是若干，Jl,]他質在難

以編製概算。所以，大會對於一九五四年度概算如不

擬規定一個銫對最高數都，J{IJ或宜訂立一些範圍，俾

祕書長得綬法使其概算不超出這個範圍之外。但第

五委員會可痰將來再研究這個提議。

一九． Mr. DAVI~（紊R西蘭）反對規定一個絕對

最高數額，也反對任惹削減概箕，因爲這兩種辦法

都可能妨礙聯合國的主要工作及其他各稱活動。鈃

西閽代表圍贊同向度代表的惹見，賅驾諮詢委員會

應極力避免變成一個磋商委員會，甚至變成一個請

價委員會。他和巴西代表一樣也認錫委員會如通遏

了英郿王國的提案，那便狠難再從頭檢討救個概箕

間題。因此，在決定其臨度前，他甚縝曉得這稱哉

滅所發生的影嚮。
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二0. Mr. BLANCO（古巴）說，英聯王國提案深

符古巴政府一向所表示的節約意顧，所以，古巴代

表圍贊成該提案。他也像墨西苻代表一樣，＇眾43如第

五委員會在對英聯王國提案作成決議之前，先得悉

究擬削誠那些工作的經貲，並聽取祕書長的提箴及

諮詢委員會的恋見，當有裨盆。古巴代表團並贊同

那威代表的漥見，認鴛委員會應璐英聯王國的提案

發·交祕钳長及諮詢委員會。

二一．主席說剛纔收到美國對英聯王國提案提

出之修正案，該修正案中提議：該提案(A/C. 5/L. 
184)的第一句應改鐺：｀＇第五委員會獻迎祕書長保證

提出提案． ． ．．，＇他問英聯王國代表願接受此修正案

否。
二二． Lord CALDECOTE （英聯王國）說如贊

成英聯王國提案之各代表團都不反對的話，他擬接
受美國所提的修正案。

＝三 Mr. CHECHETKIN（癖維埃祉會主義共

和國聯臨）說蘇聯代表團雖認為英聯王國所提敵削

減的數額太小，但仍擬支持該國的提案。蘇聯的提
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案固能節省萸多的羽用，但癖聯代表即却準備賛成

任何減少浪戥及增加祕啟處工作效率的提案。

二四．他對於加傘大代表所云蘇聯提案將造成

任意裁減經4t的結果一節，不能同森。 事宜上，蒸

聯代表圍一向在提出任何提案之前，對解決問題的

辦法都會慎頂加以名盧， 並計及諮詢委員會及第五

委員會的意見。

二五 ． 第五委員會卽使通過了英聯王國的提

案，迢須諝祕書長提出其認窩適宜的提案。蘇聯代

表保留其於第五委員會檢討祕害長提案時再度發言

之橫利。

＝；、．美國所提修正案煎梭了祕苗長在本次會

議開始時所說的話，所以，臻聯代表即不擬接受該

修正案。

二七． Mr. BARTOL（阿根廷）說，在原則上，阿

根廷代表1叫贊成一切方式的節約與省儉，但是，捐

節的結果却不可有礙聯合國的主要工作。因此，阿

狼廷代表團在曉得究擬裁減那些項目的經找前，不

能對英聯王國提案作一決定。關於迨一點，他賛同

墨西哥及古巴代表的恋見；因爲這個綠故，i也請委

員會將英聯王國提案發交諮詢委員會，由該委員會

會同祕書長加以審諳。顯然，許多項目的釋路縱或

不能減少到英聯王國提案屮所提議的地步，但却是

可以減少的。

二八 Mr. RODRIGUEZ FABREGAT（烏拉圭）

認鈴英聯王國提案與委且會本次會議議程中另一項

目一一經濟豎肚會理事合採用西班牙文問題一是

有相當關係的。收支困須平衡，但一切主要的工作却

不可因此而犧牲。如是有人說從一個四八，000,

000美元以上的預箕中可以省出一筆約及七五

0,000美元的款項，那無疑地是不第遏分（加不

過，如是委具會在表決英聯王國提案前先對祕祖民

與諮詢委員會合擬的提案1JI以討論，那當能得到極

大的酖助。再則，第五委員會質不能逕行通過英聯王

國的提案，而不察共所作決議究將造成何稚的犧牲。

因此，烏拉圭代表團十分贊成阿根廷、古巴及墨西

哥三國代表所說的話；它雖然在原則上也贊成英聯

王國的提案，但認爲這個問題實不能和議程上其他

項目分開。 Mr. Rodriguez Fabregat擬俟至閱及秘

書長報告書~tJ所提出之例說及脫明後再作決定。

二九．祕耆長提議：第五委員會應採用其所慣

用的稈序，他將於初暇之後二贖之前向第五委員會

提出報告，此項報告將由諮詢委員會加以研究，但

第五委員會探納諮詢委員會之，意見與否悉聽自便。
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三0. Mr.FENAUX（比利時）指出，英梆王國提

案，不但引起一個程序問題，而且也引起一個方法問

題。第五委員會能繼續照常工作嗎，抑或應當改接宅
的辦沫呢？鈕西蘭及印度代表台說過：外交會議所

用的方法並無須要和國會璪所用的方法完至相同。

比利時代表團十分提防不顧一切地裁減預算。命令

一個部門的首長去分配所要削減的數顧，顯然是可

以辦到的，但却要告訴他究竟應當削減那些款目的

預算；如果委且會授予任何人以任惹裁減獅合國總

預算的絕對自由，那牁是很危險的，因爲迢種辦法

可能造成一職倩形，就是：把許多人所熱烈贊成的

措施取消了。第五委員會或要收到一＊堆的提案，而
且不能在二嘏概算時不煎新討論初讀時所論及的問

題而逕對這些提案加以詳繡審議。巴西代表說得不

錯，英聯王國的提案提出太晚了。比利時代表團深

恐二讀概算時或將發生許多討價迢價的情形。不過，
該代表團希縲在決定共態度之前，一聞祕茁長及諮

詢委員會對於這個新辦法的恋見。

三一． Lord CALDECOTE（英聯王國）願再對英

聯王國提案賂加解釋。第一，大家應當明白，所列數

宇餌周暫定性質，所以，所提議之總疝四八，七O

0,000美元將來仍須加以調塾。第二，所提議

削減的七三五， 000美元可以從第五委員會所能

決定取淆的若干計劃項下省出，或由所有各款預鉺

中，不論業經核准與否，按一定比例裁減。如果第

一稗的搶節辦法被採用了，那麼祕書長當沒有困難

來遵行第五委員會的決議。可是，就第二糠樟節的

方祛言，則祕密長本A將向第五委員會提出提案，
建議削減預算中各款的一般行政教用。渲漓所說的

一般行政貲用係指職且費用，臨時職員戥用，旅蕷，

印刷費等而言。此種钳用之削減當不至妨害各項工

作的本身。

三二．英聯王國代表於啓瑗上次發言中未能使

各方認爲完全滿意之若干間題時，向荷蘭代表解釋

說：第一，英聯王國代表團並不反對第五委員會繼

頷審議諮詢委員會的延議。第二，第五委員會有責

任指明那些項目在必要時可子取消，不遏，他希琪

委員會嫦以削減行政貲用的辦法而不以取消計劃的

辦法來節省所擬節省的大部伶經挫。第三，加祕書長

在向第五委員會提出提案前先與諮詢委員會商是，

那一定是極有裨坌的。

三三．縱有巴西代表所作的批評，但英聯王國

代表團認爲屯的提案在討論預算的過荐中並不算提

出過晚。任何處理預算問題的團體都有權要求提出
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一個新概算。所以，英聯王國目前所提出的提案完

全符合程序，而且並沒有預先對此問題存有任何成

見。
三四．他可以向哥命比亞代如保證：祕書長的

提案絕不致妨礙各稗計劃（包括經濟噩厙J:會理享會

及共所屬各專門問題委員會探用西斑牙文為工作臨

文之計劃在內）之進行。這些提案大部份是關於行

政巽用問題的。加果第五委員會通過－f英聯王國的

提案，並逹到了該提案的目的，那麼英聨王國代表

團將不反對採用西班牙文為經濟煙祉會理事會的工

作蹈文。

三五．從印度及紐西臨代表所作的批評看來，

他們似乎誤會了他的恋思。這淡質在說不上什麼任

灞裁減各項工作的撥款，甚至也談不到任意裁減行

政戥用的問題。若干款預算中被削減的數額雖然最

高可縮達到百分之五，但就＊部俭情形言，削減的

數顬都比這個數目低得多。試問當所滅總顓尙不及

業個預算數額百分之二時，究莧有什麼理由說是不

顧一切地裁減呢？

三六．古巴代表極悲曉得那些項目的預箕將被

削減。關於此節，大家廄當記住·第五委員會宜有

耷任說明那些地方＇區當緊縮，並就祕書長的提案作

一決議。

三七． Mr. BRENNAN（誤＊利亞）贊成緤美國

修正後之英聯王國提案。

三八． Mr. THORSING（瑞典）臨綰英聯王國所

提檳節釋巽的提議可能使人覺得莫明共妙，因爲在

一方面這個提案提議削減預第七三五，000美元，

而在另一方面則提議增加預算三六一，四00美元，

充理事會探用西巍牙文為工作蹈文所需之賈用。逍
似乎不是一個十分一致的政策。不遏，瑞典代表團仍

擬支持英聯王國的提案。因該代表圍願以所投之菜

來表示其特別闞恢祕害長及諮詢委且會所能提議的

任何宜際削減預算辦法。
三九． Mr. AGHNIDES （行政砦預鎄問題諮詢

委員會主席）願明白指出，他完全同恋祕囪長所作逛

行通常程序的建議。蹈詢委且會不應去尋求一個折

衷辦法；因爲凡服於政治的問題都應當由第五委員

合來決定。英聯王國的提案引起了一稿特殊情形，

在這稠情形下，祕書長應編擬一個親告提供第五委

員會審在。委具會在審在這個報告時應頒發若干墳

示（尤其闞於各種計劃之指示），俾諮詢委員會得琅

據這些指示向第五委員會廷議茹何達到指定目擦而

同時又不致妨礙騸合國的工作。
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四0. Mr. JOUBLANC RIVAS（墨西呀）願滄
除瑞典代表對於經濟笠甜會理事會探用西班牙文為

工作陌文一事之憂慮。拉丁美洲各代表團都認尙祕

苦長翫算壹 (A/C. 5/501) 所列的數額可以大址削
減。再J{IJ，祕密長在編製概算時，應設法增加其從若

干方面所得的收入，尤其應當設法提高其從停車場

積金項下所得的收入，因為此項租金儘可以提高百

分之五十。

四一． Mr. FENAUX（比利時）威謝英聯王國代

表在答覆比利時代表團時所作之附加說明，並烕謝

諮詢委員會主席閬呵其所擬用的稈序並因此而消除

比利時代表園的憂盛。他贊成經過美國修正後的英

聯王國提案。
四二． Mr. CHECHETKIN（蒔維埃祉會主貔共

和國聯盟）對於英聯于國代表接受美國修正案一事，

深以爲棫，因為美國修正案削弱了原提案的力是。他

贊同瑞典代表關於經濟暨秕會理事會探用西斑牙文

為工作晤文一問題的惹見，並認綰諮詢委員會主席

巳很正確地說明了該委員會的地位。蕪聯代表關認

爲英聯王國提案，不論某所擬栽減的數額何等徵

末，但却是一個企鬪削減若干行政費用的提案，且

可使秘書長因此而必須向第五委員會提出各項提議

以求逹到此目的，所以，t擬於表決時贊成英聯王

國的提案。

經美固 1fiE.仗之英聘王國掞索 (A/C . 5/L. 784) 

以四十回票封本适過，至措者六。

四三． Mr. FRIIS（丹麥）解釋說，丹麥代表團

雖然十分贊許英聯王國提案的粒砷，但因深疑其所

探用方法是否妥善，故不得不於表決時棄権。四八，

七00,000美元的總數或許遏少也或許過多，這

全譏委員會就宵體問題所作之決蟻而定。

四四． Mr, CALO （菲律賓）因恋見與瑞典代表

相同，所以在表決時棄權。

第三款．經濟翌『d:會理事會及其所

局各委員令及分維委員令

四五主席請經濟籃『d:會理事會主席向委員會

略述珣事會決議在日內元舉行第十六屆會之理由。

四六．經演翦祉會理溺會主席 Mr. Amjad Ali 

（巴塞擷坦）述：理事會於其第六五七次全體會議時

以八票對五票通遏i共國所提以日內瓦驾珅事會第十

六屆會集會地點之提案 (E/L.423), 栗權者五；他

並頊．述當時各方所提贊成及反對該提案之主要理

由。

四七． Mr. FENAUX（比利時）說，．「也對於這問

題的法律方面不擬多說。不過，他述及憲章第六十

條及六十六條的規定，力言恋章第七十二條第二項

中之｀｀必要＂二字邛啻上係指理事會之嚮要而言。

大會自然有權核准或批駁聯合國共他各機橚因實絢

其所作決議而需要之預算撥款。可是，理事會在決

定於日內瓦舉行第十六屆會時確係依據共顬事規則

而作成之決瞄。並會充分計及珅．事會的嚮要，且珅

事會當時並得到向各才徵求恣見，包括各専門機關

．及祕害處各有眼部份首長的意見。

四八．澳＊利亞代表在上次會議中提到程序問

題的另一方面，力言委員會只能就經裴問題向＊會

提出一傅建議，在理論上，這話也許不錯，但在實

際上，全體委員會却有權作成決定就任何行政及預

算方面的問題。比利時代表闓一向認篙：除非有人

懷疑某一問題不單罔於一個主要委員會時，或主管

委員會所作決議係經極＇」、多數所作成，並因此而須

修訂時，則葷愎辯論對不盟要。委員會睬已認驾大

會自將核准其所作建議，那麼最好遠是肩負其所應

負的責任。耳則，委員會在二諮溉算時將有槻會來

冝新考慮其在初讀時所作的決議。

四九．英聯王國代表會提議，委員會展緩審議

理事會第十六屆會問題，而先行討論一1固比較一般

的問題，卽：全年會議日秤及其分在會所及日內元

辦事處舉行之問題。這稼程序極不合理，因爲同時

討論目前問題與長期計割，那是錯誤的。

五0. 委且會目前所討論的事項乃是經濟聲肚

會理事會就其第十六屆會所作的不可改變的決議。

理事會作成決議時倉充分計及各稱事官，並深知預

箕的情形，且自第十五屆會閉冪以來沒有發生任何

新因素，足使理事會煎對共所作決瞄加以考啟，所

以，委員會在承擔反對此項決議之査任前，務須考

慮其行動所將引起的問題及危險。

五一．委員會以前台就該珂事令第十一屆會作

過類似的討論，當時並決鐵不允劃撥為理事會在 H

內瓦舉行屆會所需之必要款項 10可是，大會啟為唯

有理事會本身方能斷定應當怎樣做法才有利於其工

作，所以並沒有探用委員會的廷議＼再則，依捩理

事會議事規則的規定，理津會「牙有權自行決定開會

地點，但委員會如作成一個決議，目的在推翻理坩

會的決議，那却可使理事會覬溈：預算上的約束力
之大巳到了使其不能自由適用共本身議事規則的地

1 參閱大會正式紀錄，第四屆會，第五委且會，第＝－O

次會議。
叮司上，全體會議，第＝七六次會議。
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步。最近，業經蒞定之全年會鸊日秤且有為委員會

推翻之炭，此釉行動足以增加1「用及妨礙丟里事會順

利進行工作。從行政觀點言，職員休假日期亦將因

此而須完全改訂，其結果必將增加礱用的數額。再

則，會所祕盡處中各技術事務部份之工作亦必因此

加多，勢將造成文件未能如期繹成及出版的情形。

如果緤臍暨秕令£里事會將於會所舉行第十六屆會 ，

那麼認杏處屆時的工作數品便要比在＊會屆會最忙

時遠多；而且理津會屆會係在夏季逸舉行，鈕約夏

天的炎熱和潮溼對於職員工作效李是有極大的影恋

的。

五二．在這種悄形下，他認為，比較聰明的辦法

便是核准經濟暨祉會理事會及人桃委員會在日內瓦

舉行屆會所鱀的經牝。

五三 ． Mr_ BOTHA（南非聯邦）列述祕署長關於

令所及日內瓦會啟日秤之報告壼（A/2243) 第五段

及第十八段(b)所載之各稱切常意見，並稱南非聯

邦代表團十分贊成這些惹見。再則，該代表圍並認

篙凡通常設於會所之機肌在一九五三年內尤應在會

所舉行會議。因此，南非聯邦代表團擬於表決時反

對劃撥額外款項俾使經薔陸祉合頲事會能在日內瓦

舉行第十屆會。

五四． Lord CALDECOTE（英聯王國）稱彼台

提議委員會展綏審議目前所討論的問題，但現擬撤

re_」該項提案，並提議在本次會箴逛作一表決。

五五． Mr. CALO（菲律賓）說，他以前所作的

批評（第三五四次會議）絕不合有不滿聯合國日內

瓦辦事處1」各稚設備之意。他承韶該辦祺處乃是聯

合國的一部份，但是，大家都不廊忽載了大會的明

白願睪，淑是：凡通常設在會所的櫟樁都應當在會
所舉行會敵。且遵從這個意願，末必就會減少日內

元辦事皮的斤臨，因芻通常設在日內瓦的各専P9穢

關及其他穏棉都將繼積在那函舉行會議。再則，他

所說的諾係専對一九五三年而言，並不適用於以後

各年。

五六．＊會並不一定要受蜘事會所作決瞞的束

鍶；因篙王里事會只注意到共所擬採取行動的財務問

題，而大會却是最高棵韻， 比理事會操有夏大的代

議桃，它的職務便是：詳細研究聨合國其他各棵構
所作決跟，所涉及的財務問題，並對這些決議作一

評定。

五七．有入佾經說到理事會鳶改善發展落後國

家情形，而·進行的工作。 Mr. Calo 自然承認這秭行
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動的價值，但聰為日內瓦的空氣未必就無幫叻理事

會計割此腳工作。事宜上，這是一個各國有無誠意

的問題，而不是一個氣候好壞的間題。再則，他從

來不愁把列事會在日內元舉行屆會比成郊遊野宴＊

會。他認為如果委且會淮尤發給超過二00,000

美元的都外釋貲，那麼理溺會在發展落後國家速的

威信便有受損之處。大家當可想像得到，加果這竽

款翱花在共他的目的上，那麼發展落後國家便會得

到許多專家，奬學金和示範設備。最後，他說該理

菲會的一個理事國純因無力等措該國代表團所需的

旅龔，而不得不退出理事會。

五八．在這種情形～户菲律钳代表團擬投票反

對所請求的顧外撥款，並討委員會將諮詢委員會鸊

於該踝事令及入椎委裊令屆會之建議{A/2245)提付

表決。

五九． Mr. FRIIS(「J·麥）在原則上不反對那些

通常在會所舉行會議的機槁偶爾在日內元舉行會

瞄。不過，適用於過去幾年的特別I'「山現在却已不

復有效，原因是：聯合國會所業已落成，大家應當

子以充分利用。如果經濟笠紕會判事會的最頂要屆

會都在日內瓦舉行，那麼他倒要間間，為什麼在會

所璃建有珅事會會議瓩呢？

六O．一俟長期的會議日程擬就後，丹麥代表

團準備承認這個規則可有例外情形；但在目前情形

下，宅擬投票反對所請增撥的款項。

六一． Mr. HALL （美利睪合衆國）說美國代表

團十分煎親聯合國日內元辦溺臨；但諗筠該理事會

在一九五三年內實不應在會所以外任何地方舉行會

議。因此，美國代表團擬投票反對所請增撥的款

項。

六二．他說， 1也贊成擬具一個妥善計劃，以求

充分利用日內瓦辦事處及會所屮之設備。美國代表

並贊同法國及菲律賓兩代表對於第五委員會在預算

事宜上之權限問頲所持之渣見。

六三 ． Mr. CARRIZOSA（苻命比亞）腮驾，從熲

芻及行政觀點首，委員會宜不宜核准撥款，使聯合

國各樣牆得在會所以外的任何地方舉行會議。他說

委員會負有儘昷削減將用的裘任。緤滴陂祗會迪1事

令或聯合國的任何共1也煎耍楓精實都不廊拒絕利用

會所屮所供稀的各糠設備。再則，這個問題並非初

次發生。他憶及各方在大會第三經常屆會時就這個
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問題所說的諾 3，並說他擬投票反對增撥款項以充理

事會在日內瓦舉行第十六屆會之用。

六四． Mr. HAMBRO （那威）和莢聯王國代表

一樣，對於委員會之不能先行審議會所典日內瓦辦

事處間會議分配辦法之較爲一般問題，表示這棫。他
希槊委員會就經演竪紕會理事會第十＊屆會所作的

決議將不致影癌這個一般問頲的研究結果。

六五．那威代表圍贊同比利時代表團對於日內

瓦各稚好虛的范見。再則，大家也不應忘掉了辯論

中所時常脫到的氣候並不是只常作天氣解秤。他雖

然承認第五委員令在預第問題上的權力，但却不欲

在表決時反對質施理事會的決議。

六六．他說，常駐聯合國各代表則之駐劄鈃約

可能有一個坑處，邇些代表團的代表因居於師約，日

常典聯合國行政営局多有接觸所以可能逐沔叟得極

容易接受行政営局的惹見，甚至比接受自他們本國

前來參加屆會的代表的惹見還要容易。

六七．那威代表［團擬投票贊成諮詢委員會所建

訊的撥款數額，但此種行動並不影經該代表團在委

員會審瞄關於分配會議之一般計劃時所將採取的態

度。
1'I"\. Mr. FAHMY（埃及）說埃及代表團在經

齊陡肚會理事會苾於表決法國所提在日內元舉行理

事會第十六屆會的提案時栗権。現時，他願恋向委員

會解秤他對於這個預要問范所探取的態度。埃及代

表團不聰為：第五委員會可以提出建議來鼓廊或I徂

止釋演暨趾會理事會就其管轄桃所及的問題作成決

議。有些代表團說委員會就預算問題所作決瞄可推

酐經演翌ir士會鋰事會的決議，埃及代表團對於這點

也不能同惹。
＊九．不錯，第五委員會代表大會行使職權，而

經滸鱀祉會理邛會又要受＊會的管轄。因此，委員

會可以就理事會所作涉及或可能涉及財務問題之決

扇向大會提出建議。不過，他睇為委員會的辨論

都不應超出財務問題的範圍。換句諳說，委員會只

有在行政及預算問題上才能代表大會行使職桃，對

於理事令所作決瞄之宜體則無奇格過問。所作，委

員會顯然無權核准或批駁踝事會在對其管轄範圍內

之技術問題加以詳盡研究後所作的決議。唯有大會

的全盟會締才可以作成此頲決議，可是，大令並沒

有將此種棚柄授子第五委員會。

七O．他深信，大會當初擬定第五委員會的任

務規定時絕無惹授朴［第五委員會得以任何方式干涉

3 同上，第三屑會，第五委且會，第一六五次及一六六次

會瞄。

65 第三百五十五次會？義

鏗濟暨社會理事會技箭上的工作。事實.r.'如果大

會准許第五委員會干涉依據憲章規定局於聯合國其

他櫟構的管轄範圍內的事宜，那演是很危險的。

七一．因此，挨及代表團腮為第五委員會於處

理其他機槁所作決議之概算及其所涉及之財務問題

時，應按祕壼長向共提出之方式加以討論，並應對

諮詢委員會所作的建議加以考慮。不過，委員會在

執行職務時却無檔臨理其所收到各項決議之霄體間

題，而且也無枕反對施行其他提構在行使其權力時

所作成的決議。

七二． Mr. ISNOR（加傘大）不擬討論第．：li委員

會的管轄櫛問題。加傘＊代表團對於經濟藍社會琤

事會典各專門機闆保持琺:-1;J1關係，雖然深知其有不

容否認好處，但却一向贊成聯合國各主要機樁都在

會所會議。他十分叨白理事會前往日內瓦的好處，但

指出理事會如在會所舉行會議，亦可完成同樣數址

的工作。他並提到大會決議案五三四（＊）的蛻定。

七三．關痰如何將令瞄分在令所與日內元辦事

處舉行的較一般問題，這個間題將來亦當由委員會

加以審議。但從預蒭觀點言，一九五三年乃是一個

艱難年度，理事會如是前往日內瓦舉行會障，則因

此而引起的額外開支將使一九五三年度預莽數額達

到使各方難以儋負的程度。因此，加拿大代表團將

投票反對所請求的該項撥款。不過，這次投票却不

影晊將來委員會審議上述較一般問題時它所探取的

態度。他深知應儘且利用日內元所特設的各種會諮
設備，例如他並擬贊成一種可使理事會毎隔一年在

日內瓦舉行會議一次的提諮。

七四． Mr. PACHACHI（伊拉克）對於理事會所

作的決隈，表示這倣，並擬投票反對撥付理事會買施

此項決議時所需之款項。他嚻錫委員會有柚而且有

責對槨合國各援情的決議所牽涉的財務問題加以審

議；因爲這些樣樁的行勅自由都要受第五委員會在

預算方面的權力限制。比利時代表含經說到預箕上

的約束力問題。 Mr. Pachachi睇為這稚約束力確宜

存在，而且深合惹章的規定。有人說，如果委員會

取消理事會所作的決議，那將槁成一糠很危險的先

例，可是， Mr. Pachachi相反地昭窩這稱行重力是極

有稗坌的。他並指出：經洽暨祉會理事會只以八悪

的多數作成這個決醢，而委貝令却由＊十個會具國

所租成。

七五．鄭先生（中國）說中國代表團不髮共在理

事會中所探取的態度，故擬投票反對理事會在日內

元舉行屆會。不過，他指出，知果理事會在會所舉
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行第十六屆會，那麼委員會便需要更改其會議日

罪。因此，他很想知進應否設立一個4、紐委員令來

考碟霸器該會議日程的問題。

七六． Mr. BARTOL（阿极廷）說：他贊同埃及

代表對這個問題的實體方面所持的惹見，並擬投惡

贅成諮詢委員會所建議的撥款數額。

七七． Mr. STRAUCH（巴西）睇鶯委員合不能，

地不應取消理事會所作的決議；並賂為踝事會應在

何處舉行第十六屆會的問題應親為各稿會議如何分

在會所與日內瓦辮事處舉行的較一般間題中的一

部份。巴西代表圓擬於表決諮詢委員會的建議時

楽榷。
七八． Mr. LALL（主管會議及移務部助理祕書

長）說如在會所舉行經濟翌祉會理事會第十六屆

會，合議日若無須調幣。

七九． Mr. GANEM（法蘭西）不擬再討論這僙

問題的法拌方面。他說截至一九五三年春季止，理事

會巳在鈺約連續舉行屆會三次，在此稼情形．F, 委

員會宜不宜剝恋其在會所以外地點舉行第十六屆會

的權利。他並述及一個葷要事宜，就是：所有專門

穢關的首長都促睹理事會在日內元舉行會眾。且各

方都經常不斷地諝委員會務便聯合國與各專門機闞
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宓屻合作。理事會為求達到此稼宓沏合作的目的起

見，故特作成這傅決議，難達委員合要取消此項決

議嗎？他認為委員會如果這樣做法，那質是十分不

智；他擬投票贊成核撥所必需的款頲。

AO- Mr. CHECHETKIN（蘚維埃祉令主義共和

國聯盟）將投票贊成諮詢委員會所建議的撥款數額。

他鍶為按例釋濟控『士會理事會＆聨合國共他各機關

能夠而且也廊當，不時在會所以外舉行會議一次。

八一．主席將諮詢委員會的建諮 (A/224切第

六段）付表決，該建議請撥一二0, 000美元（第

三款及第二十款）充所估計理事會不在會所而在日

內元學行第十屆會所際之戥用。

m句妥h會的止議以十士素對十四栗通過，牽

権考十一。

八二．主席將諮詢委員會之建臨 (A/2245, 第

七段）付表決，該建議請撥四0,000美元（第

三款及第二十款），充所估計人桃委員會不在會所而

且日內瓦舉行屆會所需之疣用。

玲詢妥員會的足議以十入素對十三孚通過，素

権才十一。

子後六時＝十分敢含。

第三百五十六次會議

－尤王＝年十一月 +n 星期五午後三時在紐葯含所皋h

主序： Brigadier-General Carlos P. RoMULO （菲律賓）

一九五三會計年度概鎄： （ a ）認書長編製之
疵鎄(A/2125 and Add.1,A/C.5/498 and 
Add.1,A/C.5/500,A/C.5/L.177,A/C.5/ 
L.187); (b)行政籃潁鎄問題諮詢委員

會報告書 (A/2157, A/2245,A/C.5/499) 
（續前）

［項目四十二］＊

初讀（續前）

-. M iss WITTEVEEN（荷蘭）說，婦上次在第三

五四次會議逸Bi作的磬明未經載入該次合議的簡要

紀錄，因此，她請主席對此疏忽倘形加以補救。簡

耍紀錄固須簡短，但却應當載有各代表所作的一切

悚述。

拿指大會議毘項目。

A/C.5/SR.356 

二．主席向荷閾代表保證說，對於姆的要求自

當加以處理。

第三款．繹濟砦趾會理事會及其所屬

各委員會及分稹委員令（續前）

三．主席將行政陸預箕問題諮詢委員會所提迫

撥第三款經費三O, -t:;OO美元之建議(A/2245，第

九段）付表決，這筆追加經貲係祕書長為婦女地位

委員會。『rl:會委員會及統計委員會所請核撥之漱額
(A/C. 5/498, 第五、第六及第七各段）。

描拘妥員令之足議，以三十三孚對字通過。

四．主席請委員會注惹諮詢委員會之另一建議

(A/2245, 第十段），該項建議霧：委員會廡核准～

竿不超出二五， 000美元的撥款，充發展落後國

家釋濟發展資金之籌措問題委員會之經賚 (A/C. 5/ 

498, 第八段）。




